
公益社団法人愛知県医師会 第 10回 (定例)理事会議事録

開催日時 :令和 3年 7月 8日 (木)午後 2時 30分～午後 5時 00分

開催場所 :愛知県医師会館 4階理事会議室

出 席 者

会 長 (代表理事)/柵 木 充 明

副会長 (代表理事)/杉 田洋 一  野 田正 治  浅 井 清 和

理 事/力日藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二

小 出 詠 子  田那村 牧  渡 邊 源 市  浦 田 士 郎

渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司  西 脇  毅  河 村 英 徳

監 事/横 井  隆  伊 藤 宣 夫  岡 本  晃

代議員会議長/練 練 雅 明

代議員会副議長/市 )|1朝 洋  服 部 達 哉

細 川 秀 一

大 石 明 宣

欠 席 者 理事/小 寺泰 弘

議事録作成者  柏 田  樹

※加藤理事、小出理事、田那村理事、渡邊 (源)理事、松浦理事遅刻のため、承認事項

及び協議事項については出席者 19名 (う ち理事 13名 )にて審議した。

※細川理事遅刻のため、承認事項 5ま では出席者 18名 (う ち理事 12名 )1こ て審議した。

※杉田副会長離席のため、承認事項 7については出席者 18名 (う ち理事 12名 )にて審

議した。

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長 (代表理事)が務める。

本 日の理事会は、出席者 24名 (う ち理事 18名 )で、理事現在数 19名 の 2分の 1以上 (10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。

一承認事項一

1.庶務関係事項について

(1)後援並びに共催について

①公益財団法人愛知県健康づくり振興事業団(結核予防会愛知県支部 :理事長 大参澄

夫)主催の「令和 3年度複十宇シール運動」〔8/1(日 )～12/31(金 )〕 の後援について

②一般社団法人名古屋市医師会(会長 服部達哉)主催の第 1回名古屋市かかりつけ医等
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心の健康対応力向上研修 (医師対象 [成人 I])〔 11/6(土 )〕 の共催並びに日本医師会

認定産業医制度における研修会の指定申請について

③独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター (所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会の共催について

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)―①～③について一括承認を求め、承認された。

(2)一般社団法人名古屋市医師会 (会長 服都達哉)主催の令和 3年度予防接種事業に関す

る伝達講習会 (肥B開催)〔7/24(土)〕 の共催及び講師派遣依頼について

樫尾理事より説明され、標記講習会への共催及び講師として本会の田那村理事を派

遣することが承認された。

(3)2021～ 2022年度藤田医科大学医学部 4、 5学年臨床実習「地域医療」への協力につい

て

樫尾理事より説明され、名古屋市医師会、東名古屋医師会、刈谷医師会、愛矢日県医

療法人協会より報告のあつた医療機関をポリクリ受け入れ医療機関とすることが承

認 された。

2.委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について

柵木会長より、以下のNo.1～ 4の本会主催の委員会・都会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。

3.委員会委員の委嘱について

(1)医療関連職検討委員会委員の変更について

大輪理事より説明され、海部医師会の羽賀達也先生から小笠原誠先生への変更が承

認 された。

(2)愛知県医師会勤務医部会幹事の変更について

浦田理事より説明され、名古屋大学の杉下美保子先生から大西丈二先生への変更が

承認された。
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No. 開催 日 名称 開催場所 担当理事

1 8/6(金) 第 1回医療関連職検討委員会 801～802会議室
大輪理事

加藤理事

2 9/12(日 ) 小児在宅医療推進企画委員会 804会議室
松浦理事

大石理事

3 10/17(日 )

令和 3年度あいち小児在宅医療実

技講習会

9階大講堂

8階会議室

松浦理事

大石理事

4
11/3(水 。祝)

R4.1/22(土 )

令和 3年度せん妄対策研修会

【肥B会議】
6階研修室

松浦理事

大石理事



(3)愛知県地域医療構想推進委員会委員の変更について

浦田理事より説明され、半田市立半田病院の石田義博先生から渡邊不口彦先生、新城

市民病院の綿引洋一先生から横井佳博先生、豊橋市民病院の加藤岳人先生から浦野

文博先生、愛知県国民健康保険団体連合会の丸山真氏から小澤尚司氏への変更が承

認された。

(4)治験審査会委員の変更について

渡辺 (嘉)理事より説明され、愛知県薬剤師会の近藤靖子氏から山田茂樹氏への変更

が承認 された。

(5)地域医療介護委員会委員の変更について

大石理事より説明され、愛知県歯科医師会の森幹太先生から冨田健嗣先生への変更

が承認された。

(6)生涯教育委員会委員の変更について

河村理事より説明され、愛知県外科医会の上山昌史先生から河野弘先生への変更

が承認 された。

4.一般財団法人日本公衆衛生協会長表彰候補者の推薦について

樫尾理事より説明され、下記の4名 を推薦することが承認された。

鈴木敏弘先生(67歳・愛矢日県小児科医会)

杉本吉行先生(65歳・豊田加茂医師会)

小嶋真一郎先生(63歳 。東海市医師会)

加藤久典先生(55歳・愛矢日県産婦人科医会)

5.臓器移植対策推進功労者に封する厚生労働大臣感謝状贈呈候補者の推薦について

樫尾理事より説明され、北川喜己先生 (名 古屋市中川区医師会)を推薦することが

承認 された。

6.椙山女学園大学看護学部看護学科の保健師・看護師実習生の実習受入れについて

渡辺 (嘉)理事より説明され、椙山女学園大学看護学部看護学科の実習生を本会難

病相談室にて受入れることが承認された。

7.日 本医師会認定健康スポーツ医学再研修会 (11月 ～R4.3月 )イこついて

河村理事より説明され、資料のとお り開催することが承認 された。
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8.入会金の徴収猶予申請について

西山理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった入会金の徴収猶予申請

が承認 された。

9。 その他

・県下医師会長等協議会の次第について

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について協議し、東名古屋医師会より提

出されている要望については大石理事より回答していただくこと、大輪理事より新

たに議題が提出されることが承認された。
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3

―報告事項―

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】

1.第 149回 日本医師会定例代議員会(WEB会議)〔6/27(日 )〕 イこついて

(日 本医師会主催 :本会館内)

柵木会長より、標記代議員会が WEBにて開催されたこと、令和 3年度の事業計画

及び予算の報告があり、令和 2年度の決算について審議し承認されたことが報告

された。

2.日 医国際保健検討委員会 (WEB会議)〔 7/1(木 )〕 について

(日 本医師会主催 :肥B開催 )

杉田副会長より、会長諮問「COVID-19流 行における国際保健 と地域医療のあり方」

に姑する回答の作成について協議 し執筆分担が決定 したことが報告 された。また、

日本医師会より世界各国におけるコロナワクチンの供給状況について説明があつ

たと補足 された。

日医医療経営検討委員会 (WEB会議)〔7/1(本 )〕 について

(日 本医師会主催 :阻B開催 )

大輸理事より、コロナ禍の医療機関の経営状況、新型 コロナウイルス感染症関連

の医療機関への公的支援制度について 日医か ら説明があつたと報告 された。また、

医療経営検討委員会における医療機関経営支援の取 り組みについて、持分なし医

療法人への認定件数等について、新型 コロナ ウイルス感染症廃棄物の取 り扱いの

現状について説明があつたと報告がなされた。

日医学校保健委員会 (WEB会議)〔6/25(金 )〕 について

(日 本医師会主催 :肥B開催 )

西脇理事より、中央情勢報告 として文部科学省初等中等教育局・健康教育 。食育

課学校保健対策専門官より、新型 コロナウイルスの児童生徒等感染者の推移、高

校等における新型 コロナウイルス感染症の抗原簡易キッ トの活用について説明が

あったと報告 された。また、会長諮問の検討にあたっての論点整理、答申骨子 (案 )

たたき台について意見交換が行われたと補足 された。

【本会関係会議について】

5.調査室委員会(WEB会議)〔 7/6(火 )〕 について

(5階医師連盟会議室)

大輪理事より、日医の医療経営検討委員会から病院経営状況調査の結果、健康保

険の被扶養者の収入特例措置、新型コロナに関する感染性廃棄物の取り扱いにつ

いて報告があり、また、自宅療養をしているコロナ患者に対する在宅診療 。治療

について説明し、それぞれ議論を行つたと報告された。
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6.救急委員会小委員会 〔6/29(火 )〕 1こ ついて

(804会議室)

細川理事より、愛知県医師会災害医療救護活動マニュアルの改訂等について検討

を行ったと報告 された。

7.精度管理委員会 〔72(金 )〕 1こついて

(803～804会議室)

浦田理事より、令和 3年度愛知県臨床検査精度管理調査実施計画について各部門

の担当委員から説明が行われ、今後の事業日程について確認を行い、研修会の特

別講演を名古屋市立大学の井上委員に依頼することになったと報告された。また、

愛知県より県内の衛生検査所の登録状況についての報告があつたと補足された。

8.愛知県広域予防接種事業運営委員会 (WEB会議)〔6/21(月 )〕 1こ ついて

(804会議室)

田那村理事より、愛知県か ら新型コロナウイルスフクチンのスケジュール等現状

について説明があつたと報告 された。また、転出転入時における自治体の定期予

防接種の取 り扱いについては、現在任意接種 として扱 う市町村に対 して可能な限

り定期接種 として対応いただくよう愛知県より各 自治体へ依頼することになった

と報告 された。

9.第 3回愛知県医師会地域医療政策研究委員会 〔6/30(水 )〕 について

(803～804会議室 )

浦田理事より、 日医第 3回病院委員会 として、新型コロナウイルス感染拡大によ

る病院経営状況の調査結果について報告を行ったと説明された。また、廣澤委員

より「改正 新型インフル等特措法・感染症法」 と題 し、改正箇所等について説

明があつたと報告 された。伊藤委員長からは、地域医療構想について説明があり

議論がなされたと報告 された。

10。 愛知県医師会医療安全支援センター (苦情相談センター)委員会(WEB会議)

〔6/22(火 )〕 1こついて

(6階研修室)

渡辺 (嘉)理事より、事例報告・検討 〈令和 3年 5月 分〉新規事例 107件 (配21-116

～21222)継続相談 49件 総計 161件 (歯科 5件)であったと報告された。専門委

員紺応事例 「処置中に目眩が起き総合病院へ救急搬送された。その際の医療費は

どうなるのか」「lヶ 月半後には治療を打ち切ると言われ不安である」「診療所の

対応に疑間がある」「泌尿器科受診でこれまで自己負担がなかったのに、3割分を

取られた」の計 4例について報告、検討を行つたと説明された。
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11.第 2回認知症地域医療研修検討委員会 (岨B会議)〔6/21(月 )〕 1こ ついて

(6階研修室)

松浦理事より、令和 3年度認知症対応病院実地指導に関し、指導病院、協力病院

が決定 したこと、認知症疾患医療センター事業評価の公表について、今年度は公

表を見送 り、次年度以降各センターと協議 しながら公表項 目を決定することにな

つたと報告 された。

【行政、その他関係団体等会議について】

12.東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会 〔6/28(月 )〕 について

(東海北陸厚生局主催 :東海北陸厚生局)

浅井副会長より、6月 の保険医療機関の諮問件数について、新規開業 11件、開設

者変更 3件、及び移転 1件であったと報告された。

13.令和 3年度愛知県健康推進学校実地審査 〔6/30(水 )〕 について

(愛知県教育委員会主催 :江南市立古知野東小学校)

浅井副会長より、健康推進学校表彰事業実施要綱に基づき応募校に出向いて、応

募書類に記載された内容について、その実施状況等を審査したことが報告された。

14.東海ブロック学校保健会連絡協議会 〔7/5(月 )〕 について

(東海ブロック学校保健会連絡協議会主催 :ウインクあいち)

浅井副会長より、東海 3県 と名古屋市の学校保健会関係者が集まり、昨年度の事

業・決算報告、今年度の事業計画 。予算案を協議したと報告された。また、各県

の活動報告と要望を全国学校保健会中央大会に報告する内容を検討したと報告さ

れた。

15.令 和 3年度愛知県訪問看護ステーション協議会通常総会 。理事会 〔6/26(土 )〕

について

(愛知県訪問看護ステーション協議会主催 :愛知県看護協会 )

大輸理事より、令和 2年度の事業報告、決算書類の承認および監査報告、また、

令和 3年度の事業計画、収支予算報告が行われたと説明された。また、新 しく 6

名の役員が選任 され、総会終了後、理事会が開催 され、会長及び副会長の選定が

なされたと補足 された。

16.第 1回愛知県准看護師試験委員会議 〔6/28(月 )〕 1こ ついて

(愛知県主催 :愛知県自治センター)

大輪理事より、准看護師試験事務について、日本准看護師推進センターに委託す

ることで委員の先生方の同意が得られたと報告された。

17.愛知県助産師出向支援事業協議会 (第 1回)〔7/2(金 )〕 について
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(公益社団法人愛知県看護協会主催 :愛知県看護協会)

大輪理事より、出向元 3施設・出向先 8施設の参加希望施設について説明があつ

たと報告された。また、令和 3年度の出向支援事業の実施について、令和 4年度

の意向調査について協議を行ったと補足された。

18。 「あいち地域治療と仕事の両立支援推進チーム」会議 〔6/30(水 )〕 イこついて

(愛知労働局主催 :KKRホテル名古屋)

西山理事より、議事 (1)あいち地域治療と仕事の両立支援推進チーム規約改正につ

いて検討し、(2)参集者における取組に関する情報交換の中で、医師に対する助成

について依頼したと報告された。また、その他事項において、(1)治療と仕事の両

立支援助成金について、(2)厚生労働省ポータルサイ ト「治療と仕事の両立支援ナ

ビ」について、(3)情報提供について、それぞれ協議したと説明された。

19。 令和 3年度春 日井・小牧地域産業保健センター運営協議会 〔7/2(金 )〕 について

(春 日井・小牧地域産業保健センター主催 :

春 日井市総合保健医療センター会議室)

西山理事 より、令和 2年度事業報告では、特定健康相談での訪関数は病院 154件・

事業所 7件、長時間労働面接指導は病院 8件 。事業所 6件であったとの報告があ

り、令和 3年度事業計画 として、令和 2年度 と同等の高ス トレス者の面談指導 5

人、メンタルヘルス相談 10人以上の目標が示 されたほか、その他協議において、

今後の問題点として事業所訪問数及び職場巡視を増加 させることを協議 したと報

告 された。

20,令和 3年度愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会 〔6/21(月 )〕 1こ ついて

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催 :県営名古屋空港事務所)

細川理事より、名古屋飛行場緊急計画の一部改正が議論され、原案通り承認され

たと報告された。また、今年度の訓練は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、

規模を縮小して実施すると説明された。

21.中部国際空港緊急計画連絡協議会「訓練部会」(WEB会議)〔6/22(火 )〕 について

(中都国際空港緊急計画連絡協議会主催 :WEB開催)

細川理事より、令和 3年度の総合訓練の実施方法等について議論が行われたと報

告された。今年度は 10月 7日 (木)昼間に海上における航空機事故を想定して実施

すると補足された。

22.令 和 2年度第 2回愛知県災害医療協議会 (書面開催)について

(愛知県主催 )

細川理事より、ローカル DMATの あ り方等の見直 しについて、気象災害時及び南海

トラフ臨時情報が発令時における保健医療調整本部等の設置基準について、愛知
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県災害)lL点病院設置要綱の改正について議題が提出され、いずれの議題も全員賛

成で了承 されたと報告 された。

23.愛知県臨床検査標準化協議会定期理事会 。推進委員会 〔7/2(金 )〕 について

(愛知県臨床検査標準化協議会主催 :801～802会議室)

小出理事より、会員募集。会費納入状況、昨年度行われた各種事業 (ガイ ドライン、

リーフレットの発刊等)1こついての報告が行われたと説明された。また、新しい役

員の選任が行われ、2020年度の事業報告・決算、2021年度の事業計画・予算案等

について審議され、承認されたと報告された。

24.愛知県社会福祉協議会令和 3年度第 2回理事会 〔6/23(水 )〕 イこついて

(愛知県社会福祉協議会主催 :愛知県社会福社会館)

大石理事より、役員改選に伴 う各議案が承認されたと報告された。また、介護分

野における外国人の受け入れ状況と高齢者施設における新型コロナウイルス感染

者状況について報告が行われたと説明された。

25。 医歯薬連携による糖尿病重症化予防モデル事業第 1回有識者委員会 〔6/29(火 )〕

について

(い三菱総合研究所 (愛知県事業受託先)主催 :WEB会議)

河村理事より、第 1回有識者委員会が WEBにて行われたこと、昨年と同じメンバ

ーで委員が構成され、委員長も昨年同様に愛知県歯科医師会の内堀会長が選任さ

れたことが報告された。また、今年度のプログラムの実施は愛知県下の六市で行

われる予定であると補足された。

26。 (―社)愛知県労災指定医協会令和 3年度第 3回理事会 〔7/1(木 )〕 について

(愛知県労災指定医協会主催 :801～ 803会議室)

河村理事より、新理事の紹介、第 9回の定時総会の報告、連絡事項として事務長

から「改正電離放射線障害防止規則」について、「認知症対応向上研修会」の開催

について報告があったと報告 された。

27.愛 知県損害保険医療協議会専門委員会 〔71(木 )〕 について

(愛知県労災指定医協会主催 :804会議室)

河村理事より、自動車事故保険の トラブル事例の原因について報告、改善方法に

ついて検討 し、主な原因として、損保会社の被害者 (患者 さん)への説明不足や、

医療機関とのコミュニケーション不足が拳げられ、損保が一括の取 り下げ 。中止

を行 う場合は、医療機関に速やかに文書でその理由とともに説明連絡を行 うよう

に保険会社に対 し依頼 したと報告 された。

【新型コロナウイルス感染症関連について】
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28.第 5回新型 コロナウイルスフクチン接種体制整備にかかる協議会 〔7/1(木 )〕 に

ついて

(9階大講堂)

田那村理事 より、浦田理事か ら職域接種医師紹介事業について、愛知県から新型

コロナ ウイルスフクチンの時間外 。休 日の接種及び個別接種促進のための支援事

業の請求について、ワクチンの有効利用について、 7月 以降のフクチン供給につ

いて、私から新型 コロナワクチンに関するアンケー ト調査結果について説明を行

ったと報告 された。その後、 7月 以降の各地区のワクチンの供給状況について意

見交換を行つたと補足された。

【その他事項について】

29,その他

(1)宿泊療養施設のオンコール体制 〔7/19(月 )～ 12/5(日 )〕
への協力について

田那村理事より説明され、7月 19日 (月 )～ 12月 5日 (日 )ま でのオンコール体制シ

フト表が配付された。

(2)宿泊療養施設のオンコール体制について

松浦理事、樫尾理事より県内 3ヶ 所の宿泊療養施設における入所者数等や忠者ヘ

の封応についての現状が報告 された。
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以上で本 日の議事を終了 し、議長は協力を謝 して閉会 とした。

令 和 3年 7月 8日


